
 
 
 
 
１２月８日（金）生徒会長を中心に活動してきた生徒会の最後の生徒会行事であ

る生徒総会が行われました。各委員会の委員長から１年間の成果と課題が発表され
ましたが、生徒会会員からの質問意見に誠実に回答する姿が印象的でした。 
会計監査報告、生徒会規約の変更の提案も無事承認されました。演台の前に立つ

役員の姿は１年前よりも成長し、実に堂々としていました。今までの成功や苦労、
そして失敗などがたくましくしてくれたようでした。 
最後に、新生徒会長を含む令和６年度の新生徒会役員が全校の前に紹介されて、

生徒総会の全てが終了しました。 
その後、別室で新旧委員長による引継ぎ会が行われて、１年間取り組んで来たこ

とが、３年生旧役員から２年生新役員に引き継がれました。 
令和６年度の生徒会はどんな生徒会になるのでしょうか。今からとても楽しみで

す。 

上段左 総会全体の様子 
上段中 挨拶する榊会長 
上段右 現委員長達 
下段左 新役員達 
下段中 引継ぎ会 
 
 
 
 

３年生の生活ノートから 
・生徒総会がありました。仕事が終わり寂しい気持ちがあります。最後まで生徒会 
長として、過ごしていきます。１年間ありがとうございました。 

・今日、引継ぎ会がありました。去年の今頃は自分たちが向こうの立場だったんだ 
なと思うと、懐かしいという気もしなくもないですね。 

・今日は生徒総会がありました。もう引継ぎの時期かと思うと早いです。去年を思 
い出しました。私たちもそうだけど役員のみんなは１年間全校を引っ張ってとて 
も頼もしかったです。ありがとうございました。 
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小海中学校ホームページ＜http://www.koumi-jhs.ed.jp/＞からもご覧いただけます。 

令和 5年度生徒会最後の生徒総会 



２年生の生活ノートから 
・今日は引継ぎ会がありました。先輩方にたくさんのことを教えていただいたり、 
アドバイスをもらいました。分からないことだらけで不安なことも多いですがが 
んばっていきたいです。 

・今日生徒総会と引継ぎ会がありました。私はあまり緊張しなかったけど、いざ前 
に立つと少し緊張しました。私は２年間給食委員だったのであまり分からない活 
動などはなかったので良かったです。分からないことができたら聞きに行きたい 
です。 
 

 
                      

 この春に小海中に赴任した職員から「先生の話」を順番にしてもらって 

きました。今回は学校長の話でした。 
 
私は春から皆さんに「考える」ことを伝えてきました。目の前
で人が転んだ時に、どうするか考える。助けるのか、自分の力
で立ち上がるのを待つのか考える。その考えが正しいとは限ら
ない。だから考え続けることが必要になる。 
 今日の私の話は、ボランティア活動についてです。宮城県や
広島県そして長野市や佐久市でボランティア活動をしてきまし
た。ボランティア活動は自力で行って、自力で帰ってくることが
原則。ボランティアに行って人に迷惑をかけるわけにはいかな

い。津波で多くの命が奪われた学校と、無事だった学校がある。違いは何なのだろうか。と
っさの判断、考え続けることで結果が変わってくることがある。日常的に考える習慣をつけ
ていって欲しい。考えが正しくなかったとしても、考えることをやめない。そんな力を身につ
けて欲しい。以上でお話を終わります。 
 

 
 
 
 

 １２月１１日（月）・１２日（火）・１４日（木）・１５日（金）
の４日間の日程で学校に来ていただき、保護者懇談会を行いまし
た。日頃の学校の様子をお伝えしたり、御家庭での様子をお話し
いただいたり、貴重な時間を過ごすことができました。ありがと
うございました。各御家庭１５分程度の懇談だったため、お伝え
すべき事を十分にお伝えできなかったり、お伺いしなければなら
なかったお話を十分お聞かせいただけなかったりしたかもしれ

ません。気になることがありましたら遠慮なさらず学校までご連絡ください。お勤め
などご都合をつけて来校いただいたことと思います。この場を借りて御礼申し上げ
ます。ありがとうございました。 
 

 
 
 

１２月１９日（火）令和５年度最後の地区生徒会と生徒会が行
われました。地区生徒会では新しい会長が決まり、年末年始の
過ごし方について確認しました。また、生徒会では１年間の反
省を行い、次年度へ向けての課題や改善点を出し合って、どう
すれば今年以上の委員会にすることができるのかを考えていま
した。３年生の存在はとても大きなものでしたが、それを越え
る令和６年度生徒会を目指して頑張って欲しいと思いました。 

学校長の話 

保護者懇談会ありがとうございました 

令和５年度生徒会 最後の会が行われました 



 
 
 
 

美術、習字、読書感想文、人権作文のそれぞれの作品につい 
て次の様に表彰されました。おめでとうございます。 
 
◇美術作品県展地区入選    １年生 １名    賞状伝達式の様子 

２年生 １名  
３年生 １名 

 
◇美術作品「今を生きる子どもの絵展」地区入選  ３年生 ２名 
 
◇書道 県児童生徒展習字の部  県入選  ３年生 １名 
                地区入選 ２年生 １名 
 
◇第４６回読書感想文コンクール  県入選 １年生 １名 
 
◇全国中学生人権作文コンテスト長野県大会 佐久地区奨励賞 
                     ２年生 １名 

 
 
 
 
 

１２月２１日（木）１学年は社会福祉協議会の方々に来ていただいて、福祉体験授
業を行いました。実際に車椅子に乗ってみたり、目の見えないことを想定して目隠し
をしていろいろな活動をしてみたり、社協の方からアドバイスをいただきながら体
が不自由な方の身になって体験を行いました。 
 
 
 
 
 
 
 
生徒の感想 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

各種表彰  

１学年は福祉体験授業を行いました  

お年寄りになると自分が思っていた以上に手が使いにくくなったり、足が不自由になって、車椅子に乗ってい

ても、お年寄りは目も見えにくくなると思うから、何をするにも今の状況をしっかり口頭で伝えないといけな

いなと思った。近くの人が困っていたら積極的に助けられるような人になれるといいなと思った。 

目が見えなかったり、耳が聞こえなかったりすると、とても生活しづらかった。車いすは乗っているときけっ

こう怖かった。でも。シャンプーとか目が見えなくても分かるように工夫されているものがあって驚いた。 

体の一部が不自由だったり、またその人を介護する人の気持ちが、こうやって生活しているんだとか、こうや

って支えているんだなどわかった。介護してもらう人も安全でコミュニケーションを取ることが大事だと思

った。 

目の不自由な人は毎日周りが見えない状態で生活していて、不安な気持ちを感じているんだと思った。高齢者

体験をして難しい面もあって大変だなと感じた。全体を通して、世界に体の一部が不自由な人はたくさんいる

から、この体験を通してサポート出来ればと思いました。 



 
 
 
 
 

◆第３７回長野県高等学校・中学校スピードスケート競技会  
１２月５日（火）６日（水）軽井沢スケート場 

 男子５００ｍ  第３位  記録３８″８２ 
 男子１５００ｍ 第２２位 記録２′１９″１１  
 男子５０００ｍ 第１１位 記録７′５６″７６ 
 女子５００ｍ  第１７位 記録４８″８３ 
 
◆第２５回長野県スピードスケート大会兼第７３回松原湖スケート大会 
               １２月９日（土）１０日（日）松原湖スケート場 
 男子５００ｍ  第１位  記録３８″７５ 
 男子１０００ｍ 第１位  記録１′２０″２６ 
 男子３０００ｍ 第４位  記録４′３４″６３ 
 男子５０００ｍ 第２位  記録７′４２″３２ 
 女子５００ｍ  第４位  記録４８″１１ 
 女子１０００ｍ 第６位  記録１′３８″６６ 
 男子総合２位 
 
◆全信州スピードスケート選手権大会 
              １２月１７日（日）軽井沢スケート場 
 男子５００ｍ  第４位  記録３８″９０ 
 男子１５００ｍ 第１１位 記録２′１７″３３ 
男子５０００ｍ 第４位  記録７′５８″８３ 

 女子５００ｍ  第１６位 記録６４″５３ 
 
◆県スピードスケート国民スポーツ大会強化競技会（決勝のみ掲載）  

１２月２３日（土）岡谷やまびこスケートセンター 
 男子５００ｍ A決勝 第１位  記録３９″８５ 
 男子１０００ｍ 決勝 第２位  記録１′２６″１４ 
 女子５００ｍ B決勝 第８位  記録４９″１４ 
 
◆第６２回県中学校総合体育大会スピードスケート競技会 
               １月４日（木）５日（金）エムウェーブ 
 男子５００ｍ  第１位   記録３８″２８ 県中総体で優勝 
 男子１０００ｍ 第２位   記録１′１７″５４ 
 男子１０００ｍ 第１３位  記録１′３０″５１ 
 男子１５００ｍ 第１２位  記録２′２２″１９ 
 男子３０００ｍ 第６位   記録４′２７″９０ 
 男子５０００ｍ 第６位   記録７′４６″００ 
 女子５００ｍ  第１０位  記録４７″１９ 
 女子１０００ｍ 第１６位  記録１′３７″１１ ４名全中出場権獲得 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４名は２月３日（土）～６日（火）にエムウェーブで行われる全国中学校総合体育大会に出場します。 

スケート部各大会の成績  


